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为了做好道路交通安
全警示宣传，提高驾驶员
安全意识，防范重特大交
通事故的发生，长春公
交集团G19路车队近日
开展“三个不发生”和

“每日一提醒”行动，并
且组织车辆驾驶员在休
息间隙认真观看道路交
通事故警示教育片，再
次警醒驾驶员。同时
G19 路车队副队长周迁
针对交通安全警示教育

片内容，进行现场宣传
教育。车队队长朱志刚
表示：血淋淋的交通事
故，永远提醒着人们千
万不要忘记惨痛的教
训，千万不能把生命当
儿戏。人让车，让出一
片温情，让出一片秩序；
车让人，让出一片安全，
让出一片理解。在这个
世界上，只有人与车互相
谦让，才能尽可能避免交
通事故的发生。

长春公交集团G19路车队
开展“事故专项整治”活动

针对近日长春特殊
大风天气状况，长春公交
集团南通公司三车队13
路结合车、站、场等具体
实际情况开展安全大排
查，对车辆的安全窗以及
线路上可能存在的危险
路段进行排查，保证车辆
即便在特殊的大风天也
能正常安全行驶。通过
这次全车队的安全隐患
大排查，针对极端特殊情

况可能出现的侧翻，强化
机务口、逃生天窗安全系
数，与此同时，驾驶员已
经做好危急时刻有效的
应急准备，在关键时刻，
可及时有效疏导乘客安
全撤离。南通公司三车
队这次排查可以更好地
为市民提供更加安全的
乘车条件，为春季大风季
节，乘客出行提供安全保
障。 /梁罡

长春公交集团南通公司三车队
排查安全隐患

“我家孩子在这所学校都读高三
了，学校门前的路一直未修，下雨天
十分泥泞，不知道是怎么回事？”近
日，长春市的一名家长反映长春市第
二实验中学门前的路况不好，春天开
化或是下雨后十分泥泞不好走。

学校门前路况不好，到底是怎么
回事呢？

15日上午10时许，城市晚报全媒
体记者来到了长春市第二实验中学
门前进行踏查，该校门前有两条路，
一条是东西方向的，从人民大街由西
向东一直延伸到校门口，长度150米
左右；另外一条是南北方向的，是从
校门口一直向南延伸，长度100米左
右。

当时天空正飘着雨，东西方向的
路虽然有雨水，但行人还可正常行
走，而南北方向的路，尽管也是水泥
路面，但由于长时间未修，路面已然
凹凸不平，再加之附近有正在建设的
工地的缘故，路面看上去十分泥泞。

据一名学生家长称，他家孩子在
这所学校读高三，快三年了，南北方向
的路一直未修过。如果是遇到春天开
化或是雨雪天气，这条路就非常不好
走了，“高三的孩子一般放学比较晚，

下雨或是开化的天儿，孩子的鞋里都
会灌满泥水，有时还满身的泥巴！”

对于学生家长反映的问题，该校
的工作人员表示，学校门前的路的确
好长时间未修了，可能和附近较多的
正在建设的楼房和公路有关，“但是我
们学校已经得到消息，今年，学校门前
的路要修，等路修完之后，学生、老师
和家长就不用担心路面泥泞了！”

随后，记者与长春市南关区住建

局取得了联系，工作人员表示，由于
长春市第二实验中学附近属于新区，
在建项目比较多，同时还有规划的新
建道路，城市的路网还在完善当中，
因此，学校门前的路一直未修。他们
会马上派工作人员去现场察看，如果
路面有坑不好走，他们会想办法进行
暂时维修，为学校老师和学生提供最
大的方便。/城市晚报全媒体记者 陆
续 报道 摄

脏水返到3楼 这居民楼下水到底咋了？
地点：长春科技花园小区 社区：可以帮助协调相关部门，帮居民解决问题

学校门前道路泥泞难走
住建部门称会进行暂时维修
地点：长春市第二实验中学门前 家长：这样的路况快三年了

都说家是温馨的港湾，但对于长
春市科技花园 6 号楼 2 单元的居民们
来说，因整单元下水长时间堵塞，现在
给他们带来的只有困扰。居民反映现
在家中厨房几乎不敢用水，卫生间还
能勉强用，而让他们比较疑惑的是，多
次找来专业人员疏通也无济于事，不
知道问题到底出在哪里。

居民：厨房现在根本不敢用水
经常得出去吃饭

昨日10时30分，70多岁的徐阿
姨和几名居民正在自己该单元一楼外
议论此事，他们刚刚把问题又反映到
了桂林街道，希望街道、社区人员能帮
助他们快速把问题解决。见到记者到
来，随后徐阿姨将记者带到2楼家中，
她指着厨房的下水管道说，“两天前专
业施工人员刚对管道进行了疏通，可
不知道咋回事还是堵，一用水就往上
返，现在厨房根本就不敢用水！”

关于此事具体经过，还要从春节
前说起。徐阿姨说，2月初左右，他们
楼道里开始出现臭气熏天的现象，当
时居民家下水就时不时出现堵塞问
题，对此居民们自己拿钱找来专业人
员进行疏通，问题暂时得到解决。然
而好景不长，过完春节后，居民又发现
下水出现堵塞，无法正常使用厨房、卫
生间，严重影响居民正常生活。对此，
2单元14户居民又分摊费用请来专业
人员来进行疏通，但直到现在问题一
直也没有完全解决。

下水堵塞导致一些居民家中返脏
水、污物现象，让居民苦不堪言。徐阿
姨说，就在前几天，她家厨房内大量返
脏水、污物并溢出到客厅，屋内充满恶
臭，她当时都有些蒙了。后来她强忍着
把脏水收拾了，并进行消毒，现在她家
地板上都能看到被脏水泡过的痕迹。

家住 3楼的周阿姨也遭遇此问
题，周阿姨说，当时屋内是汪洋一片，
脏水掺杂着污物，她是一边哭着一边
把脏水收拾干净的，没想到能遇到这

么糟心的事。现在厨房根本就不敢用
水，经常得出去吃饭，有时实在不愿意
动弹，就简单做些，然后把洗菜水倒进
卫生间。卫生间和厨房是两个下水管
道，现在卫生间勉强还能用，但他们也
很小心，就怕卫生间再给弄堵了，那就
更麻烦了！

难点：怀疑是一楼连接主下水
管的部位出现问题

居民多次找来专业人员进行疏通
也无法解决，那么问题到底出在哪？
现场一名居民说，就在3月13日，施工
人员刚在该单元持续进行多个小时疏
通，施工人员表示目前居民家的管道
肯定都通了，而下水还下不去，可能是
一楼下水管道与主管道的连接处发生
了问题，下水无法排至主管道出现堆
积堵塞现象。

该居民说，这就得需要把地面挖
开进一步查看，但是动工比较麻烦。
施工人员表示地沟除了下水管道，还
有燃气管道、供热管道等，如果挖开地
面，得需要多个部门的配合。对此居
民希望社区、街道人员能积极帮忙沟

通、协调此事，或者是再找更加专业的
施工人员现场进一步查看，帮助居民
尽快解决问题。

社区：会积极帮居民解决此事

关于此事，昨日记者也来到长春
市朝阳区桂林街道科技花园社区反映
情况。社区专门负责该栋楼的网格长
刘慧洋说，她在接到居民反映的问题
后，就第一时间去现场查看了，并将情
况反映给街道。之后街道找来施工人
员来现场将主下水管道都疏通了，居
民也自己找来施工人员对楼内管道进
行查看。如果管道在归属权上属于居
民，需要居民自己找人处理，维修管道
时所产生的费用也需要居民自行协商
进行解决。

刘慧洋说，她认为居民既然已经
找来专业施工人员查看，可以按照施
工人员的方式进行维修，如果需要社
区协调相关部门或者相关事宜，居民
可以向社区反映，社区一定会积极帮
助居民解决问题。

/城市晚报全媒体记者 吕闯 实习
生 张铭轩 报道 摄

为巩固创城成果，进
一步推进创城工作常态
长效，长春净月高新区紧
扣“森林城区、花园城区”
的区域定位，正式启动

“走遍净月”专项活动。
3月13日，由净月高

新区城管委牵头，各镇街
领导和相关科室及环卫
保洁服务公司负责人组
成联合检查组，实地踏查
了新立城镇和德容街道，
重点对影都板块、福祉大
路、滨河东路、生态西街、

新城大街等区域环境卫
生情况进行了检查，对发
现地面裸露、垃圾散落、
侵占绿化带、违规围挡、
违规暂设、乱堆乱放等6
大类21个问题，均做了登
记建档，便于下一步跟踪
问效。各部门、单位领导
现场办公，研究问题解决
方案并第一时间进行了
安排部署，为2021年度净
月高新区“走遍净月”专
项活动开好头、起好步。

/陈霖

长春净月高新区创建全国文明城市
常态长效管理再出新举措

在平凡的工作岗位
上，他始终有着一份执着
和耐心，服务着南来北往
的广大乘客。赵海成，长
春公交集团南通公司五车
队高新1号线二星级驾驶
员。出车前，他对车况的
认真检查，从来都一丝不
苟；运营中，车厢服务总能

用实际行动体贴入微，让
乘客倍感宾至如归。春天
来了，每天他不仅把车厢
内外卫生打扫得干干净
净，还充分利用车厢这样
的流动场所，把业余时间
制作的一些防疫常识“小
贴士”搬进车厢，向广大乘
客宣传防疫知识。/杨美娜

长春公交集团南通公司五车队
车厢服务获赞

3月15日，吉林省消
费者协会在银融社区举
行消费教育基地揭牌暨
百场“放心购租房圆你安
居梦”消费维权大讲堂启
动仪式。

根据省消协党支部
与银融社区党委“双百共
建单位”协议，省消协在
银融社区建立消费教育
基地，开展各类宣传教育
活动，帮助消费者树立科
学消费理念，增强依法维
权意识。省市场监管厅

一级巡视员、省消协常务
副会长刘景平、银融社区
党委书记陈春梅为教育
基地揭牌，并向社区赠送
省消协编印的《部分消费
维权法规汇编》书籍。省
消协消费教育讲师团高
级讲师秦美玲为社区居
民进行了首场讲座。讲
课结束后，吉林常春律师
事务所现场解答了社区
居民在日常生活中遇到
的法律问题。/城市晚报
全媒体记者 王跃 报道

省消协消费教育基地揭牌

为进一步规范消防
产品市场销售产品，严厉
打击各类销售假冒伪劣
消防产品的违法行为，3
月12日，龙井消防救援大
队联合市场监督管理局
深入辖区消防器材商店
开展产品质量监督检查

工作。通过此次联合检
查，加强了对辖区消防产
品的监管力度，进一步净
化了消防产品市场，有效
减少了因消防产品质量
问题造成的安全隐患，进
一步巩固了辖区良好的
消防安全环境。 /聂长飞

龙井消防救援大队联合市监局
对消防产品销售点开展质量安全检查


